

Alfredo Martínez

Hemos perdido un buen camarada: Alfredo Martínez. Militante activo, dinámico, espiritualizador del movimiento juvenil libertario de Cataluña. Era querido y apreciado por cuantos lo conocían, que eran muchos. Hasta nuestros adversarios políticos con algunos de los cuales había adquirido una amistad densa fomentada en las reivindicaciones del bloque antifascista, le apreciaban y han colaborado con nosotros en la búsqueda infructuosa de nuestro compañero.

Hemos puesto en fogueo todos los resortes, hemos removido hasta los más ignotos rincones sin obtener resultado alguno. Nuestro camarada, nuestro estimado compañero y amigo no ha aparecido por parte alguna.

Era joven de la nueva generación. Vino al movimiento libertario al impulso de las ansias de libertad. Fundó la Juventud Libertaria «Cultura Rebeles», hoy denominada de la Barrida Hospital General. Formó parte de los grupos de defensa de dicho barriada. Actuó en los más recientes movimientos revolucionarios propugnados por la C. N. T. y la P. A. I., lo que le costó caer algunas veces preso.

Fue miembro en diversas épocas del Comité Regional de JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA, de las cuales ha sido uno de los más fervientes impulsores. Durante la época del fallido Dencós, al intentar la celebración del Primer Congreso regional de Juventudes Libertarias de Cataluña, en la montaña, cayó en manos de la polilla, junto con la mayoría de delegados y permaneció tres meses en la cárcel como preso gubernativo.

Se distinguió siempre por su actividad y sus iniciativas.

Ingresó en la específica, formando parte del grupo A., junto con sus compañeros de más amistad ideológica, desde el cual desarrolló una tarea de ensanchamiento orgánico y de concepciones ácratas.

Cuando todos nuestros centros — Sindicatos, Ateneos, Agrupaciones, etc. — estaban clausurados por la reacción, colaboró fervientemente en la fundación y sostentamiento del Colegio Libre de Estudios Contemporáneos, instalado en el corazón de Barcelona, en la Puertorrissa, donde los anarquistas podían continuar nuestras gratas tertulias ideológicas y nuestra obra cultural. Fue activismo, y en la misma época, activo miembro y propagador de la «Guilda de Amigos del Libro».

Se distinguió por su actuación en el movimiento del 19 de julio. A su lado han caído sus más preciados camaradas atravesados por las balas fascistas contra las cuales se enfrentaron valerosamente, con ese valor que proporcionan las ideas que se sostienen. Una vez aplastado el movimiento fascista en Barcelona, se dedicó intensamente, como miembro que era del Comité Regional de Juventudes Libertarias, a recorrer la región, levantando Juventudes, constituyendo nuevos núcleos, estableciendo enlace con Comités Locales y Comarciales, dando orientaciones ideológicas y organizativas, etcétera, etcétera.

Delegado a la Conferencia Internacional de la Juventud, celebrada en París, representó dignamente a la Juventud Revolucionaria de Cataluña, causando excelente impresión a las delegaciones asistentes del mundo entero, con las cuales estableció una naciente amistad.

Pudó serfrente propagador del Frente Revolucionario de la Juventud, del cual era Secretario General. Ha sido partidario constante de la alianza antifascista, de la Unidad Revolucionaria — aún bastante antes de haber empezado el movimiento del 19 de julio — y era propagador, incansable de aquellos conceptos precisos para ganar la guerra y hacer la revolución.

En los últimos sucesos lamentables sucedidos en Barcelona, y que nos han costado su pérdida, se mostró partidario de la paz y la serenidad. Cuando ya se había restablecido la calma, después de varias días de intensa actuación en pro de la paz entre los hermanos proletarios, rendido ya por la fatiga, salió hacia su casa, con la satisfacción del deber cumplido y ya no regresó a ella. Se ha aparecido por parte alguna. Se lo advertimos. A pesar de haber conseguido el armisticio y haberse retirado las fuerzas confederadas y anarquistas a sus locales, en el centro de Barcelona todavía existía seriedad. Pero él confiaba en la lealtad de todos, como real que era.

Ha desaparecido. Hemos hecho lo imposible por hallarlo. Hemos perdido casi las esperanzas. Estas líneas son producto de nuestro estado de ánimo. Pero nos preguntamos: ¿Quiénes son los interesados en su desaparición?

ASO

REMITIR PROPAGANDA

A Juventudes Libertarias de la 82^a Brigada Mixta, 3er Batallón, 3^a Compañía, recién constituido. Especialmente libros y folletos. Secretario: José Carretero, Zurita (Frente Teruel).

Los que lo hacían a Ernesto Solano, María Plá, 1, lo harán a Antonio Andrés Martí, Ferretería Guardia, 15, Pedralba (Valencia).

Grupo «Los Inesperados». Se ha constituido encuadrado en la F. R. de G. A. de Extremadura y se dispone a trabajar de firme. Director: Bernardo Sarró, Cáceres. 3^a Compañía (Badajoz).

«Praga Social» de Valencia, un ejemplar a nombre de Daniel López, 808 So. Western Avenue.

CHICAGO I.L.—D. S. A. Cantidad recibida en Administración como donación a Hospitales de Sangre:

M. García Ortiz, Puebla de Valverde, 20 pesetas.

Miguel Buj, ciudad, 1425 pesetas.

Pro donación para «Tierra y Libertad»:

Fortunato Acosta, Caspe, 9010 pesetas.

Manuel González Rubio, 77 Brigada Mixta,

La mujer en la lucha

¿Qué ha sucedido para que en nuestras ciudades, en nuestras calles, cines y teatros, en todas partes, aquella euforia del 19 de julio, aquella fiebre renovadora, aquél afán de grandeza, aquél flamear de insignias revolucionarias se haya apagado, empalidecido?

¿Qué vientos esterizantes han barrido estas playas que el dito proletario había casi diluidos?

¿Por qué ese renacer confundido y alegre de todas las vergüenzas que el 19 de julio pretendió avenir para siempre?

¿Cómo se atrevió esa damisela, que el 19 de julio se presumieron a cambiar sus trajes de gala por el sencillo y modesto atavío de la obrera, cómo se atrevió hoy a exhibir sus luces insolentes?

La Revolución las obligó a esconder su orgullo entre telas baratas. Por temor a la justicia del pueblo se disfrazaron de pueblo.

¿Es que se les ha pasado el miedo?

Timidamente primero, con toda arrogancia ahora, las venían pasar ataviadas con magníficas sedas, pieles y joyas, arrojando desde el pedestal de sus riquezas miradas de superioridad y menosprecio para las mujeres mal vestidas del pueblo, del pueblo que trabaja y lucha.

¡Ah, si el pueblo tuviese un poco de paciencia!

Diálogo proletario, soluciones proletarias

—Oye, ¿es que tendremos que andar argados de mujeres? Van para dos semanas que no se encuentra en las tiendas ni una pica de jabón.

—No te quejes. Ni tú ni yo, ni ninguna de nosotras ha hecho nada para tratar de dar una solución al problema de la escasez, no solamente del jabón, sino de muchas otras cosas indispensables.

—Escasez, ¿qué va! Hay de todo en abundancia. Para nosotros, para los pobres no hay, porque ahora, lo mismo que antes, el que tiene dinero dispone de todo y nosotros seguimos ganando un salario «de guerra». Para los ricos hay, para los pobres, no. Y cuando algo se nos falta, tan mal se reparte que... Yo sé que en la Generala repartieron dos kilos de jabón a cada obrera la semana pasada y ésta les darán otro tanto. Tú y yo, como si no existiéramos.

—En los dos casos la culpa es nuestra. Convéncete, compañera, estas cosas no sucederán cuando se suprima el comercio privado y en cada barrio los mismos sindicatos establezcan sus almacenes debidamente controlados y directamente abastecidos por ellos mismos, en los cuales únicamente tendrán derecho a proveerse los que exhiban una carta de trabajo. Entonces, suprimidos los intermediarios, que son los tenderos, los géreros serán más baratos y de todo lo que haya se distribuirá por igual entre todas las familias de trabajadores.

—¿Pero es eso posible?

—¡Y tanto! Lo único que hace falta es que nosotros, los trabajadores, nos resolvamos a hacerlo y pongamos manos a la obra. Sobre todo nosotros, las mujeres, podríamos desempeñar un papel importante en esa labor de bien colectivo. ¡No hemos aplastado al fascismo en nuestra región, luchando contra ellos sin más armas que los puños! Pues impedir que se nos siga robando y condenando a la miseria es mucho más fácil.

Camarada, ponte a su lado que es lo igual

Compañera cuando veas una mujer que tiene más capacidad, más inteligencia, más perspicacia, más ilustración o más nobleza que tú, no le tengas envidia.

No te hundas en pasiones mesquinas; no veas en ella una competidora, sino una hermana mayor; no una aventurera que viene a desplazarla, sino un espíritu generoso que da, sin pretender lauretes, todo su entusiasmo, todo su esfuerzo a la causa común. No te envilesas obsesionando a malogrando su obra.

Levántate sobre tu pequeña! ¡Súperate!

No es el individuo lo que vale, sino su obra. Y una obra buena debe inspirar siempre nuestro respeto, nuestro interés y nuestra simpatía.

Trata de salir del círculo estrecho, egista de tu vanidad, de tus rencillas.

No veas en esa compañera una enemiga, una rival. Elevate hasta ella, cogela de la mano, sé tu amiga más íntima.

Mejórate tú misma en la obra de ella y serás igual.

Pon tu brazo sobre su hombro y serás dos flamas lanzadas hacia el porvenir, dos picos desbrozando simultáneamente el camino de la Revolución.

NINA

La ayuda a «Tierra y Libertad»

ADMINISTRACIÓN

Giros recibidos desde el día 26 de abril hasta el 15 de mayo:

Andújar, J. C., 49 pesetas; Andújar, M. S., 10;

Sueca, J. L., 2025; Villagordo, J. G., 4765; Fraga, F. Z., 30; Benifasar, J. G., 825; Almonte, Sto., 5565; Rápol, J. S., 50; Lalsa, R. F., 3765; Valenca, J. L., 525; Pedro Muñoz, R. A., 75; Blanca, J. L., 825; Hijar, Sto., 5; Viella, D. S., 1406; Moyuela, J. A., 112; Lérida, J. M., 1120; Iglesias, J. A., 5; idem, J. L., 1150; Tomelloso, F., Sto., 6765; Vinaroz, A. A., 50; Villarreal, P. C., 385; Giljón, A. N., 109; Pozoblanco, A. A., 850; idem, 5950; idem, 3750; Serral, E. F., 13; Blasgrat, A. L., 16655; Lérida, J. L., 25; Castellón, 5; Ribarroja, 75; Cáravaca, J. L., 8110; El Buitón, Sto., 4700; idem, 4075; Benaguarch, J. C., 1350; Godella, M., 2535; Frente Teruel, J. N., 50; Puebla V. S. M., 250; Barbastro, S., 4; Canals, J. E., 24; Goudasur, J. P., 995; Girabos, J. P., 325; Etapón, A. T., 1150; Castellón, V. M., 200; Alcira, J. M., 65; Alcalá, P. R., 30; Lérida, J. G., 480; Frente de Teruel, F. G., 10; Ludiente, E. M., 25; idem, J. M., 10; Benicaló, F. G., 785; Valls, J. L., 1475; Membrilla, A. A. G., 20; Sort, D. A., 35; Alcalá, L., Monroyo, 10; Utrillas, S. M., 25; Murcia, P. C., 655; Bilbao, T. H., 11350; Mazarrón, G. L., 25; Grau, F. P., 5; Fraga, C. B., 10; S. J. Folguera, J. A., 7; Calella, Fructidor, 1765; Bellpuig, J. L., 23; Belmonte, J. L., 1975; Alcalá, G. L., 15; Miravet, B. V., 95; Camarasa, Sto., 2355; Ontur, J. L., 19; Jaén, D. S., J. L., 4100; Torre del Campo, N. M., 20; Adra, J. C., 9; Fuente, E., Sto., 7; Almella de M., F. S., 2210; Puerto Llano, S. G., 50 pesetas; Denia, S. C., 36; Puebla de V. L. C., 25; Iglesias, A. S., 25; Ablego, S. J., 10; idem, J. P., 10; Cullar, J. L., 20; Berja, B. B., 1610; Peñalba del C., E. P., 5250; Idem, D. S., J. L., 2250; Melilla, J. L., 7; Valencia, F. y E., 1470; Tabernas de V. E. G., 2170; Ibi, P. M., 840; P. de Valverde, J. C. Z., 10; La Carolina, T. C., 775; Ripoll, P. V., 575; Calonge, E. G., 630; Gerona, G. A., 3150; Viver, N., 915; Murcia, S. P., 5100; idem, F. A. L., 45; Requena, J. L., 3290; Últim, F. F., 2030; Graus, J. C., 1220; Puebla de V. M. G., 25; Manzanares, J. M., 185; Puerto Llano, S. G., 30; Onda Llida, J. B., 11; Ribesalbes, J. M., 2055; Alcoy, R. C., 325; Laguna, J. D., 2785; Cazorla, J. L., 1990; Peñalba, E. P., 6350; Osuna, J. L., 25; Montfort del C., J. A., 12; Vicálvaro, J. L., 19; Sax, M. Ch., 1550; Castellón, Ll., 675; Monzón, J. L., 2010; Huescar, J. L., 4720; Manresa, J. L., 12; Anglés, F. M., 7; Espuña, F. M., 1980 pesetas; Almazara, S., S. B. Bielsa, S., 3750; Barbastro, F. E., 10; Sta. Bárbara, S., 6; Navarcles, J. C., 1040; Pobla de Cerviñas, F. A., 9; Caldas, J. L., 2175; Figueras, B., 75; Lérida, A. G., 19; Cruz de M., B. B., 3550; Manzanares, Ch., 25; Gandia, A. M., 25; Alcalá, R., 4450; Martos, D., 1715; Almería, F. E., 10; Bollver del C., J. B., 1070; Calera Sto. C., 17; La Carolina, M., 11550; Sorbas, A. S., 2625; Graus, F. P., 15; Barbastro, G. M., 7; Gelsa, E. G., 7; Lluberes, A. C., 25; Bullón, J. L., 2550; Ubeda, G., 9250; Alcalá, M., 1050; idem, M. C., 250; Aranjuez, J. C., 1575; Alcalá de H., J. L., 20; Vich, J. L., 3210; Ciudad Lineal, B. V., 20; Barbastro, G. M., 750; Alcolea, F. Q., 15; Frente de Teruel, M. A., 2055; Alcalá, J. L., 2910; Barbastro, F. B., 152 pesetas; Villanueva del A., M. D., 32; Pola de Laviana, F. F., 35; Manzanares, J. P., 7; Elche, J. L., 65; Huétor, B. B., 20; Torelló, J. L., 13350; Elche, J. L., 95; S. Vicente del R., B. M., 90 pesetas; Murcia, J. L., 2910; La Jonquera, F. S., 82 pesos; Hellín, F. O., 1110; Cleto, F. N., 50; Huétor, B. B., 20; Navarrete, T. L., 11; Fuentidueñas, J. V., 16; D. Benito, Sto., 3835; Onda, J. L., 25; Garrucha, C., 10; Balaguer, J. L., 2215; Olot, J. F., 6550; y Zuera, L. E., 18 pesetas.

Cantidades recibidas en Marsella para esta Administración de J. Lone, Steinerville Ohio, 10 francos.

Donaciones recibidas para nuestras publicaciones Federación Local de Grupos. Año 1911

NUEVAS EDICIONES EN PREPARACIÓN:

El libro clásico de J. Prati

LA BURQUESIA Y EL PROLETARIADO

La obra póstuma de Bernardo MUSSOLINI. A LA CONQUISTA DE LAS BALEARES

Un documento antifascista de Mateo Santos

LA INFUENZA DEL FASISMO EN EL DÍNE INTERNACIONAL

Tierra y Libertad

Libería Ed. de los 108

Unión, 7. Barcelona

SE BUSCAN

3^a Batallón, 4^a Columna, Frente Jarama, requiere paradero de Rosario Solís Madrigal y sus hijos, emigrados de Antequera.

José García Lamas, de la misma brigada y batallón, Sección Aeronautas, se encuentra por José María y Rufina, Barrio 12, 3. Año Mayor, 10 y 11.

Juan Toró Negro, de Monzón de la Sierra, escritor a Francisco Belalcazar, Baza, Andalucía, Ler Batallón, 2^a Compañía, Sector Pozoblanco.

PARA LOS HOSPITALES DE SANGRE

Los compañeros que a continuación detallamos sus nombres, han entregado las siguientes cantidades:

Leonardo Sánchez, 15 pesos; Ana Gibón, 10;